

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Aires de europeización

Sabido es que en nuestra vecina Francia, de la que tantos quieren ser escrupulosos imitadores, la escuela laica o sea la escuela sin Dios está de moda hace ya muchos años; gracias a los aires de europeización que por esa nación corren,

Acabó de leer en un diario parisino un artículo interesante, firmado por Runoel que nos da sobre el asunto datos curiosos y que le hacen a uno pensar.

Multiplicamos las escuelas (las escuelas laicas, se entiende) ha sido el grito de los paganos intelectuales de Francia. Y las escuelas laicas, como por ensalmo, se han multiplicado por todas partes. «Abrir una escuela es cerrar una cárcel», se declaman los sabios. Y el Estado multiplicó su presupuesto de Instrucción Pública, para cerrar las cárceles por ese medio tan maravilloso.

Ya han pasado muchos años desde que se dió ese grito regenerador, desde que el laicismo oficial penetró en todos los pueblos de la cultura Francia. ¿Y los resultados?

Prescindiendo ahora de la formación moral y atendiendo solo a la formación profana que chascó. Es cierto que las escuelas laicas se fabricaron a granel, a impulso de la plata que corría del presupuesto de Instrucción Pública; pero se abrieron y se quedaron vacías... muchas de ellas. Oficialmente se respondía en 1914 que 2.522 escuelas no tenían más que de 5 a 10 alumnos. Y la asistencia, a pesar de la obligatoriedad decreta constantemente.

Por otra parte (cuantas otras escuelas se han tenido que cerrar) Y solo por sectarismo antirreligioso. Las leyes de 1901 y 1904 hicieron desaparecer 5.600 escuelas primarias. ¡Donosa manera de difundir la enseñanza de cerrar las escuelas!

El Ministerio de Instrucción Pública francés ya en año 1908 reconocía que la proporción de los analfabetos que era de 14 por 100 en 1882, alcanzada de 25 a 30 por 100 veinte años más tarde. Y el tanto por 100 no cesa de aumentar...

Pero, como fácilmente se comprende, donde los resultados han sido más funestos es el orden moral. Aquello de que «abrir una escuela es cerrar una cárcel» han tenido que ver los laicizantes que no era cosa tan evidente. Creer que la ciencia engendra la moral es un error que no tiene nada de científico, si es que puede haber error alguno que pueda llamarse científico.

Francia ha visto aumentarse la criminalidad infantil a medida que aumentaban las escuelas laicas. En época en que los religiosos contaban el mismo número de alumnos que las escuelas laicas, un célebre libre pensador, Mr. Fouillée, hacía constar: «En París de cien niños delincuentes, sólo dos corresponden a escuelas religiosas».

Y el notable juez Guillot es aún más categórico: «Nadie ignora que este sorprendente aumento de criminalidad ha coincidido con los cambios introducidos en la organización de la enseñanza pública», es decir con la laicización de la enseñanza primaria. Y más recientemente aún el célebre abogado, Henri Robert ponía en primer lugar entre las causas morales de la criminalidad «la ausencia de toda idea religiosa».

Tales son los frutos de la escuela laica. ¡Alerta!

S. de P.

Las Maniobras Navales

Zarpa la flota.—Animación en los muelles y rompeolas.—Entusiasta despedida a nuestros marinos

Desde primera hora de la mañana de hoy comenzó a notarse la animación en los muelles y rompeolas, para ver zarpar los numerosos buques que han de tomar parte en las maniobras navales del Mediterráneo. Una gran muchedumbre quería contemplar el hermoso espectáculo, y dar el adiós a nuestros marinos.

La bahía presentaba un magnífico aspecto. Todos los buques estaban preparados, esperando la hora de hacerse a la mar.

A las ocho y media zarpar el buque de salvamentos «Kanguro».

A las nueve y media comenzó a zarpar la división de torpederos saliendo en primer lugar el destructor «Cadarso» buque insignia de dicha división.

Seguidamente salieron los torpederos números «2», «5», «6», «7», «9» y «20» los submarinos «Itaac Peral» «A-1», «A-2», «A-3», «B-1», «B-2», «B-3», «B-4», «B-5», «B-6», «C-1», «C-2» y «C-3».

Después de los submarinos zarparon los destructores «Velasco», «Aisado», «Lezaga», «Sánchez Barcáiztegui» y «Almirante Ferrándiz».

A continuación salieron los cruceros «Méndez Núñez», «Blas de Lezo», «Príncipe Alfonso» y «Almirante Cervera» los guardacostas «Alcázar», «Tetuán» y «Uad-Lucus», los remolcadores «África», «Gaditano», «Cartagenero» y «Ferrolano» y varias barcasas y algibes.

Esta mañana también zarparon el cañonero «Laya» y seis moto lancha de la Compañía Arredataría de Tabacos.

A las tres menos cuarto, levó ancla el buque árbitro la moto-nave «Infanta Cristina», en el que va el Ministro de Marina y el Estado mayor de la flota.

A las tres en punto desapareció la «Infanta Cristina».

Para despedir al Ministro de Marina señor García de los Reyes, estuvieron a bordo de la moto nave «Infanta Cristina», las Autoridades, entre otras, el Capitán General señor Rivera, Comandante General del Arsenal señor González; Gobernador Militar señor Gil Yuste, Alcalde señor Torres y Arzobispo señor Gambín.

Al zarpar todos los buques, se leó atención general. Todas la tripulaciones formadas en cubierta lanzaban cinco vivas al Rey. Resultaba un espectáculo emocionante.

Numerosas personas saludaban con sus pañuelos a sus familiares.

Numerosas personas se trasladaron en auto a los rompeolas y otras muchas en pequeñas embarcaciones salieron hasta fuera del puerto, para contemplar la salida de nuestras naves de guerra.

Nuestra despedida

Al ilustre Ministro de Marina, Generales de la Escuadra y División de Cruceros, jefes y Oficiales, y tripulantes todos de la Flota enviamos nuestro más cordial saludo de despedida, deseándoles que las maniobras que van a comenzar se realicen con feliz éxito.

El «José Luis Díez»

El nuevo destructor «José Luis Díez» que salió el pasado Domingo, de nuestro puerto para efectuar pruebas en alta mar, regresó al mediodía de hoy pasando al Arsenal.

Por las noticias que se nos ha facilitado, dicho buque ha comenzado a proveerse de nafta y otros efectos y una vez listo se hará a la mar para incorporarse a la Escuadra.

El «Dédalo»

El buque de aerostación naval «Dédalo» no saldrá de nuestro puerto para las maniobras, hasta el jueves o el Viernes de la presente semana.

El «España número 5»

El vapor «España» número «5» que conduce al batallón expedicionario de Infantería Marina, no saldrá de este puerto hasta mañana o pasado.

Deseo satisfecho

En repetidas ocasiones y en estas mismas columnas hemos abogado para que los submarinos que se encuentran en Cartagena desde el año 1917 amarrasen en el Espigón del Club de Regatas, pero que el pueblo cartagenero los pudiera admirar.

Ayer, por fin y por orden del Ministro de Marina don Mateo García de los Reyes, salieron los sumergibles del Arsenal, quedando amarrados de popa en el muelle de Alfonso XII.

Durante todo el día un gran gentío acudió a contemplarlos satisfecho de ver cumplido este antiguo anhelo.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Cabo de Palos ha regresado doña Dolores Hernández Viuda de Guzmán con su hijo Rafael.

De Cabo Palos han regresado el médico de la Armada don Francisco Pérez Cuadrado y su bella esposa doña María Eulalia de Guzmán.

Ha regresado de Albacete el director del Instituto don Luis Berzosa.

Ha regresado de sus posesiones de Librilla, el Comisario de Política don José Ripoll.

A Málaga ha marchado el Comandante de Navío don Avelino Barrio-nuevo, con su distinguida esposa Doña Adela Díez Clemente y su bella hermana Micaela.

Ha regresado de su casa de Santa Ana doña Carmela Mellado, viuda de Alfonso Güell.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño, la distinguida señora doña María Gil de Pareja, esposa del comerciante de este plaza, don Teodoro Kettlerer.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Ayer tarde el Ministro de Marina señor García de los Reyes fué invitado a un té en la Haca «Casablanca» que poseen en el barrio de Los Dolores sus íntimos los señores de Holt, donde quedó una hora, bebando también allí.

A las once de la noche regresó a bordo de la motonave «Infanta Cristina».

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Julia López, esposa del notario de esta ciudad don Luis Martínez Jordana.

LA SEÑORA Doña María Salomé Martínez

Viuda de López

La leció en Madrid el día 7 de los corrientes, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. J. P.

Sus hijos don Eusebio, doña María del Patrocinio, doña María del Pilar viuda de Ruiz Sastre, doña Concepción viuda de Ripoll; hijos políticos doña María del Carmen López López, don José María de la Torre e Izquierdo; nietos, nietos políticos, bisnietos y demás familia suplican a sus amigos y demás personas piadosas encomiende su alma a Dios Nuestro Señor.

Las Misas Gregorianas que a partir de hoy 17 se celebran en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, a las 10:30 los días laborables y a las 11 los festivos, se aplicarán por el eterno descanso del finada.

Calzados



De fabricación propia

CALIDAD POR PRECIO JUSTO

Puerta de Murcia, 43

Conducto 2,

CARTAGENA

Entrega de un álbum

Ayer mañana una comisión de obreros de la S. E. de C. N. hizo entrega al Ministro de Marina don Mateo García de los Reyes de un artístico álbum con las firmas de todos los operarios en prueba de gratitud por haber conjurado la grave crisis de trabajo que se cernía sobre nuestra ciudad.

El señor García de los Reyes, agradeció muy emocionado a la Comisión el delicado regalo, prometiendo seguir laborando por el progreso de nuestra ciudad, haciendo constar que medio corazón se lo había conquistado Cartagena.

Añadió que no podrá olvidar nunca a los obreros de Cartagena, a los cuales profesaba un profundo afecto.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Cine Sport.— Hoy «Noticiero Fox» «Cupido en bicicleta» por Sammy Cohen y «Dulce hogar» (cómica) Matina «El huésped de la noche».

Asociación de Cultura Musical

El Concierto correspondiente al presente mes, inauguración de la temporada se celebrará el próximo sábado, día 21, a las 7 de la tarde, y estará a cargo del notabilísimo Cuarteto checo Z'ka, formado por eminentes profesores del Conservatorio de Praga.

Hace 40 años

Martes 17 de septiembre de 1889

Se encuentran casi terminadas 188 obras del fuerte de Podaderas Veril, cuando las pruebas de su artillería tal vez en el mes próximo.

Dicho artillado consiste en dos cañones Krup de 26 centímetros, que arrojan proyectiles de 200 kilogramos a la enorme distancia de 15 kilómetros.

Ha pasado a informe de la comisión provincial el expediente y proyecto incoado por don Justo Anar, en solicitud de autorización para explotar una vía férrea destinada al servicio de unos muelles, y al uso público en esta ciudad. (De nuestra colección)